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Eine therapieresistente Hypertonie liegt vor, wenn trotz einer antihypertensiven Dreifach-Therapie, die die Gabe eines Diuretikums einschließt, die Zielblutdruckwerte von weniger als 140/90 mmHg nicht erreicht werden. Eine therapieresistente Hypertonie liegt nur bei zirka 5 % der Hypertoniker vor, ihre große Bedeutung liegt jedoch in der hohen Komplikationsrate durch Schlaganfall, Myokardinfarkt oder eine Nierenschädigung. Das Vorgehen bei Patienten mit therapieresistenter Hypertonie ist gekennzeichnet durch eine genaue diagnostische und therapeutische Re-Evaluation dieser Patienten mit a) Ausschluss einer sekundären Hypertonie, b) Compliance-Check, c) Optimierung der nicht-medikamentösen Behandlung und d) Optimierung der medikamentösen Therapie.


      
        
Therapy-resistant hypertension is present when, despite triple antihypertensive treatment including the use of a diuretic, the target blood pressure levels <140/90 mmHg cannot be achieved. Despite the fact that therapy-resistant hypertension is seen only in about 5 % of hypertensive patients, it is of considerable importance because of the high rate of complications associated with stroke, myocardial infarction or renal damage. The approach to patients with therapy-resistant hypertension is characterised by an accurate diagnostic re-evaluation of the patient with a) exclusion of secondary hypertension b) a check of compliance, c) optimisation of non-drug treatment and d) optimisation of drug treatment.
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